
PREGUNTAS DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 

PLENO ORDINARIO SEPTIEMBRE 

28/09/2023 

Concejal Manuel Romero 

Pregunta 1 

Recientemente hemos comprobado que han iniciado diferentes reuniones 
institucionales con diversos representantes públicos de la Junta de Andalucía, por ello, 
le pregunto: ¿han pedido ya una reunión con la consejería o delegación territorial de 
fomento por las demandas sobre las carreteras de Los Palacios (A-362) y Variante Este 
(A-394)? 

Pregunta 2 

Algunos vecinos de Utrera nos han comentado que durante el verano el señor alcalde, 
Francisco Jiménez, mantuvo una reunión con vecinos de la urbanización Casacerros, 
cuyo proceso de regularización continúa en trámite. Nos gustaría saber si se llegó a 
algún compromiso real, más allá de que se les escuchara o se prometiera lo que 
estimara oportuno desde el punto de vista político. Por tanto, ¿ha adquirido el 
Ayuntamiento como institución algún compromiso económico, financiero o 
administrativo? 

Pregunta 3 

Es por todos conocidos que en la calle Doctor Pastor existe un inmueble que se 
encuentra en un estado lamentable, que mantiene desde hace ya demasiado tiempo 
(más del que nos gustaría a todos) la calle cortada al tránsito de vehículos y con 
dificultades para el día a día de los vecinos. Durante el mandato pasado aprobamos el 
decreto que aprobaba demolición, exigible a los propietarios y, de no hacerse 
voluntariamente, facultaba al Ayuntamiento a realizarlo y exigirles posteriormente la 
correspondiente compensación. Tan sólo era necesario esperar 45 días hábiles como 
marca el procedimiento. Por tanto, nuestra pregunta es, pasado dicho plazo durante el 
verano, ¿qué actuaciones van a llevar a cabo? ¿Hay alguna novedad respecto a la 
situación del inmueble? 

Pregunta 4 

En el pasado mandato iniciamos los incumplimientos urbanísticos sobre las parcelas de 
la antigua plaza de toros y el suelo disponible para el centro logístico, con el fin de 
hacerlos viables para su desarrollo urbano e industrial. ¿Van a seguir adelante con la 
declaración de estos incumplimientos? Y, de plantear alternativas, queremos saber 
cuáles serán. 

Concejala Violeta Fernández 

Pregunta 5 

Supimos por la prensa de la visita, a finales de julio, del señor Delegado Territorial de 
educación. Sabemos que dicha visita tuvo lugar tras recibir varias cartas con registro de 
salida de la Delegación Municipal de Educación solicitando una reunión con él, para 
manifestarle las dificultades existentes en Utrera en materia de atención al alumnado 
neae. El curso ha empezado sin petis y sin otros profesionales de la enseñanza. A esto 
se le suma la gravedad de aperturar un aula de educación específica sin personal 
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especializado para atender las necesidades del alumnado, arrastrando además todas 
las carencias que ya venía sufriendo la comunidad educativa en cursos anteriores. ¿Nos 
pueden informar sobre los compromisos a los que llegasteis con él para la mejora de la 
Educación en Utrera? ¿Vino para dar respuesta a las mociones aprobadas por este 
Pleno pidiendo mejorar los recursos educativos a todos los niveles? 

Pregunta 6 

Tras la reorganización del Gobierno nos ha entristecido la ausencia de la delegación del 
mayor, que tan buena labor hacía en Utrera, atendiendo a cientos de personas en 
diferentes actividades, y haciendo que mejore su salud tanto física como mental. 
Además de no poder contar con las actividades que el Ayuntamiento les ofrece, los 
habéis vuelto locos dando vueltas sin saber dónde acudir y haciéndolos que presenten 
solicitudes genéricas pidiendo dichas actividades, no sabemos muy bien para qué. ¿Nos 
podrían decir qué ha pasado con él área del mayor? ¿y con las actividades para 
mayores? En caso de que estéis recapacitando al respecto de esta necesidad ¿Qué 
plazo plantearía el equipo de gobierno para el inicio de estas actividades?¿Qué 
actividades se plantean ofrecerles a nuestros mayores? 

Pregunta 7 

Volvemos a encontrarnos, dos semanas después, con centros educativos que siguen 
sin que les lleguen los informes para que el alumnado en riesgo de exclusión social 
pueda comer en el comedor y recibir un complemento para casa. ¿Podemos saber cómo 
se encuentran dichos informes? 

Concejala Mª José Ruiz 

Pregunta 8 

Han pasado dos semanas desde el último pleno y vemos como los céspedes siguen sin 
cortarse con la frecuencia adecuada. ¿Pueden decirnos por qué ocurre esto? 

Pregunta 9 

Además de los céspedes, vemos como en numerosas zonas de Utrera han empezado 
a crecer las plantas tras las primeras lluvias sin que veamos tampoco que se estén 
realizando tareas de desbroce. ¿Pueden decirnos por qué no se está desbrozando? 

Pregunta 10 

Respecto al mantenimiento de las zonas verdes de las barriadas ¿pueden decirnos con 
qué frecuencia van los jardineros a los jardines de la Barriada Muñoz Grande? ¿Y a la 
Barriada Madres Carmelitas? 

Pregunta 11 

El entorno de la Capilla de la Trinidad cuenta con la presencia de varias palmeras. Se 
trata de una zona con muchas personas mayores que son especialmente propensas a 
caídas ¿Cuándo se van a quitar los frutos de esas palmeras para evitar accidentes? 

Pregunta 12 

Hemos tenido noticia de un robo en el almacén municipal de Guadalema. ¿Pueden 
decirnos qué herramientas y materiales fueron sustraídos? ¿A cuánto asciende su 
valoración económica? ¿Se van a reponer dichas herramientas a la pedanía? 
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Pregunta 13 

¿Pueden decirnos mediante qué vía pueden coger cita las personas interesadas en 
hablar con el Alcalde y con los concejales? ¿Qué horario de atención a la ciudadanía 
tienen ustedes y donde les pueden atender? 

Pregunta 14 

¿Han visto los residuos que se han acumulado en los terrenos municipales situados 
junto a la calle Barbero de Utrera en Los Ruedos de Consolación? Nos dicen los vecinos 
que llevan allí al menos dos meses y que fueron depositados por empresas que ejecutan 
proyectos del Ayuntamiento. ¿Cuándo se va a limpiar esa zona? 

Concejal Antonio Villalba 

Pregunta 15 

Durante los meses de verano, venimos sufriendo cientos de vecinos del tinte la atrocidad 
de tener que pasar por un callejón, a veces a altas horas de la noche, en el que nos 
encontramos, hasta 3 y 4 personas adictas a las drogas, pues eso, haciendo práctica 
indeseada y suministrándose droga, utilizando elementos como botellas de plásticos, 
cucharas, papel de plata, jeringuillas…. esto, ocasionado con peleas y gritos que genera 
cuando se juntan varias personas con estas características. Mi pregunta es; ¿Tenía 
usted conocimiento de esta situación ante la desesperación de los vecinos que ni 
siquiera pueden abrir sus balcones por las noches? ¿Qué van a hacer al respecto? 

Pregunta 16 

Hace unos días vimos una noticia del Ayuntamiento haciendo eco de un refuerzo de 50 
nuevas plazas para el transporte urbano. Mi pregunta es ¿Cuántos autobuses más son 
los que forman esas 50 plazas? 

¿Cuánto supone de mas este gasto al Ayuntamiento? 

¿Con qué instrumento jurídico se ha contado para integrar este bus de más en el sistema 
de transporte? 

¿No supone esto una modificación de un contrato? ¿Siendo así, como y cuando se ha 
llevado a cabo dicha modificación? 

Pregunta 17 

El pasado 13 de septiembre, el delegado de Deportes anunciaba la creación de una 
velada de boxeo que se celebró hace unos días. En dicha entrevista, el delegado 
comenta que, para llevar a cabo dicha velada, se ha creado un convenio colaborador 
con los clubes para llevar a cabo los eventos deportivos más seguros y controlados. De 
momento me voy a centrar en el convenio de esta velada. ¿En qué consiste ese 
convenio y que colaboración conlleva? ¿Qué órgano ha aprobado ese convenio? 

¿Cuánto es el importe al que asciende el convenio al que usted hace referencia? 

¿A cuántos eventos da cobertura dicho convenio? 

¿Cuenta con todos los informes pertinentes favorables? 
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Pregunta 18 

Respecto a la organización de la VII edición del evento “Luna de Agosto”, ¿pueden 
decirnos cuál fue el sentido del informe jurídico? ¿y de cuánto fue su importe? 

Concejal Vicente Llorca 

Pregunta 19 

Respecto a la Feria de Pinzón ¿pueden decirnos qué proceso se ha seguido para la 
contratación de la carpa de feria? ¿Cuándo fue adjudicado? ¿por qué se esperó 
prácticamente al día que empezaba la feria para su montaje? 

Pregunta 20 

Quisiéramos saber ¿se llevaron a cabo todos los controles y supervisión que se deben 
hacer cuando se monta alguna estructura, en este caso la carpa? Dudo que se pudieran 
llevar a cabo por el escaso tiempo que hubo una vez montada. Mi pregunta viene porque 
al segundo día de feria por la noche algunos ciudadanos que se encontraban en el 
interior de la caseta vieron como uno de los postes de la entrada estaba suelto y daba 
vaivenes desplazándose más de un metro y medio hacia el interior de la caseta. ¿Cómo 
se puede entender que esto ocurriera y que nadie hubiera detectado ese fallo en el 
montaje? A la siguiente noche hubo una tormenta bastante fuerte y con bastante viento. 
¿pueden ustedes imaginarse lo que podía haber ocurrido si no llegan los vecinos a 
detectar la noche anterior ese fallo? durante dos días se puso en riesgo la seguridad de 
muchísimas personas, incluyendo a algunos miembros del equipo de gobierno que 
estuvieron el primer día. 

Pregunta 21 

De igual manera nos gustaría conocer las condiciones en las que se adjudicó a la 
empresa de catering la explotación de la caseta municipal y caseta de la juventud. 

Pregunta 22 

Respecto al suministro eléctrico ¿qué problema hubo que a pocas horas de la cena de 
los mayores no había fluido eléctrico en la caseta municipal, y que hizo que hasta el 
Señor Alcalde tuviera que ir a pinzón una vez acabado el pleno? ¿me puede decir cuáles 
fueron los problemas? 

Pregunta 23 

Con respecto a la tala masiva de eucaliptos que se llevó a cabo este verano y que fue 
paralizada, nos gustaría saber si el ayuntamiento y este equipo de gobierno está 
siguiendo este tema y si se ha pedido la restitución de los muros de contención que 
destrozaron durante la tala y que servían de protección ante futuras avenidas de agua. 
Esta situación actual puede provocar inundaciones en la pedanía de Pinzón. 

Concejal Luis de la Torre 

Pregunta 24 

El nivel de trabajo en la obra de la vereda ha quedado reducido al mínimo con un oficial 
y un peón, quedando aún pendiente de ejecución cerca del 70% de la obra ¿por qué se 
ha producido esta situación? 

¿Cuál es el plazo de ejecución de ese proyecto? ¿Cuándo va a terminar esa obra? 
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Pregunta 25 

Había diseñada una rotonda para quitar el problema de circulación de la zona Curro 
Guillén con San Juan Bosco y vemos que dicha rotonda no se está ejecutando ¿qué 
ocurre? 

Pregunta 26 

Los vecinos de las calles Abate Marchena y Avenida de los Naranjos llevan años 
solicitando el asfaltado de estas calles por el nivel de ruido que produce la circulación 
de los vehículos con los adoquines. Esos asfaltados estaban aprobados para su 
ejecución en el proyecto de asfaltado que se ha ejecutado y no se han realizado ¿por 
qué no se han ejecutado? 

Concejala Mª Carmen Suárez 

Pregunta 27 

Nos gustaría conocer si hay alguna delegación que lleve Fondos Europeos. En caso 
afirmativo, conocer qué se está haciendo al respecto. ¿Se ha concurrido o se tiene 
pensado concurrir a alguna de las convocatorias vigentes y en estos casos cuáles serían 
dichas convocatorias? 

Concejala Mª Carmen Cabra 

Pregunta 28 

Ya le pregunté en el último pleno y me respondió a que buscara en los decretos. A día 
de hoy, sólo tenemos conocimientos de los decretos hasta agosto, no han dado cuenta 
de los de setiembre por lo que no disponemos de ellos. Pues bien, buscando en los 
decretos no he encontrado el decreto de adjudicación de la actuación de José Manuel 
Soto, así que vuelvo a preguntarle hoy: si no tiene nada que temer, y después de la 
polémica levantada ante la actuación de este artista en nuestra feria, ¿podría decirme 
fecha de adjudicación y firma del contrato con el artista? ¿Y el importe total de su 
actuación? Caché, catering, complementos técnicos,… 

Pregunta 29 

El pleno pasado le pregunté el importe que el Ayuntamiento tendría que pagar por la 
celebración del encuentro de las escuelas Taurinas de Andalucía, me respondió que 
serán algo más de 18.000€, ahora le pregunto: ¿por qué no se han buscado 
patrocinadores privados cómo se venía haciendo en los últimos años para cofinanciar 
este evento? 

Pregunta 30 

En el pleno pasado le pregunté el motivo por el que no se habían celebrado los clásicos 
concursos que desde la delegación que usted gestiona ahora se venían organizando 
desde hace muchísimos años y por qué este año no había habido concurso de 
sevillanas, de bulerías, de enganches, de paseo a la vaquera,… y qué había ocurrido 
con el concurso de casetas. A esto último no me contestó, así que le reitero la pregunta 
y de los anteriores me respondió que lo tenía previsto para el día del turismo, 27 de 
septiembre, pues bien, ¿qué ha ocurrido para que tampoco los haya celebrado? 
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Pregunta 31 

En el último pleno le pregunté por los decretos de licencias de preferia y no me quedó 
clara su respuesta. Así que le pregunto: ¿Los conciertos de preferia en el altozano 
tuvieron licencia de instalación previa a esta? Los conciertos de preferia en el Altozano 
¿tuvieron licencia de actividad? 

Pregunta 32 

En el último pleno le pregunté: Ya que la licencia para la instalación de la Caseta 
Municipal de esta Feria también se la dejé concedida antes de irme, igual que para las 
ferias de Trajano, Guadalema y Pinzón. ¿Puede decirme el número de decreto que 
concede la licencia de actividad de la Caseta Municipal de esta Feria? No me contestó. 
Así que le vuelvo a preguntar ahora de otra forma: Yo dejé concedida las licencias de 
instalación de las Casetas municipales de las Feria de Utrera y las 3 Pedanías, una vez 
instaladas, ¿tuvieron licencia de actividad estas casetas? 

Pregunta 33 

Lo mismo ocurrió con esta pregunta, no la respondió en el pleno pasado, vuelvo a 
repetirla: ¿puede decirme si hubo licencia de instalación de todas las casetas de la Feria 
de Utrera? ¿Presentó la empresa el proyecto y la solicitud de licencia? Si fue así, ¿la 
obtuvo? 

Pregunta 34 

Todos sabemos que a 2 días vista del pescaito aún no había catering para la Caseta 
Municipal; le pregunté por el cumplimiento del pliego del catering que explotó finalmente 
la caseta municipal. Usted contestó en este pleno que se había respetado el pliego, 
¿puede confirmarme que las plazas de cena para el pescaito que salieron a la venta 
fueron las que contemplaba el pliego? Si es así, ¿por qué sólo sacaron esas plazas? 

Pregunta 35 

En el pleno pasado hice una pregunta sobre el montaje de la caseta municipal y su 
respuesta fue una absoluta barbaridad. Se adjudica a través de licitación pública a la 
empresa Heliopol, y nos dice que efectivamente será quien facture, pero el montaje lo 
realiza la empresa del año pasado: Keops, empresa que no licita y que ustedes tanto 
criticaron. Entendemos que en la licitación está contemplada la subcontratación de 
algunos servicios, pero al contestar usted que no tiene conocimiento de la 
subcontratación esto huele mal pero que muy mal. Así que, para despejar dudas y 
sospechas, le doy la oportunidad de que rectifique y me diga que ha cumplido la ley, así 
que: ¿Puede decirnos fecha de entrada y números de registro de la comunicación de 
dicha subcontratación a este Ayuntamiento cómo marca la normativa? 

Pregunta 36 

En el Decreto de adjudicación de las actuaciones de Las Migas y María Moriel podemos 
ver que el importe a pagar por el Ayuntamiento es de 17.968,50€. ¿Puede decirnos de 
este importe cuánto corresponde a Las Migas y Cuánto a María Moriel? 

Pregunta 37 

¿Qué ha ocurrido con los abanicos de la feria? Un error en el horario de los fuegos que 
ha llevado a confusión de toda la población y una segunda licitación ¿por qué? 
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Pregunta 38 

En el Decreto 202304759 hemos observado que el informe jurídico es desfavorable 
¿puede explicarnos el motivo? 

Pregunta 39 

En el Decreto 202304849 hemos observado también el sentido desfavorable del informe 
jurídico, ¿puede justificarlo? 

Pregunta 40 

Asimismo, en el Decreto de adjudicación del escenario de la Plaza del Altozano, es 
también desfavorable el informe jurídico, ¿puede explicarnos? 

Pregunta 41 

Me sorprende que el Decreto 202304849, donde contratan las actuaciones de las Migas 
y María Moriel, también tiene informe jurídico desfavorable, ¿un contrato artístico 
también? ¿Qué ha ocurrido? 

Pregunta 42 

El Decreto 202304621 también tiene informe jurídico desfavorable, ¿puede explicarnos 
por qué? 

Pregunta 43 

En el Decreto 202304308 de 2 de agosto, donde se contrata a Las Soles, también el 
informe jurídico es desfavorable, otro contrato artístico, también, ¿puede justificar esto? 

Pregunta 44 

En el Decreto 202304401 donde se contrata a JuanLu Montoya, también existe informe 
jurídico desfavorable, otro artístico, ¿qué ha ocurrido? 

Pregunta 45 

El Decreto de adjudicación de los trabajos de fontanería para la Feria de Utrera, sigue 
con informe jurídico desfavorable, ¿puede explicarlo? 

Pregunta 46 

El Decreto donde se adjudican los trabajos y guardias de electricidad para la Feria de 
Utrera, sigue con informe jurídico desfavorable, ¿puede justificar la adjudicación? 

Pregunta 47 

Esta Feria hemos podido ver un nuevo parcelario en las casetas de feria en la zona de 
calle Bulerías, Plaza Caracoles,...esto ha hecho necesario unas actuaciones de obras: 
saneamientos, suministros,… ¿existe un proyecto técnico para estas actuaciones y que 
dé lugar a este nuevo parcelario? ¿Puede decirnos el Decreto o acto en el que se 
aprueba? 

Concejal Juan borrego 

Pregunta 48 

¿Nos pueden informar sobre la situación en la que se encuentra el procedimiento de 
licitación de la piscina cubierta? 
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Pregunta 49 

¿Pueden decirnos el número de reuniones que se han realizado en los últimos tres 
meses por parte de la comisión técnica de creación de la empresa pública? ¿Pueden 
informarnos sobre los resultados y avances realizados en el seno de los trabajos de 
dicha comisión? 

Pregunta 50 

Hablando de municipalizaciones, al final del pasado mandato (30/03/2023) se aprobó 
por unanimidad del Pleno estudiar las posibles vías para prestar el Servicio de Ayuda a 
Domicilio a través de una entidad pública municipal ¿Qué pasos han dado ustedes al 
respecto? 

RUIZ TAGUA MARIA 
JOSE - 47001903T
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